Fecha: Vpe: Vpe pág:

Vpe: \$5.781.221 Vpe pág: \$9.829.612 Vpe portada: \$9.829.612

02/11/2024

21 Tirada:12 Difusión:12 Ocupación:

Audiencia

271.020 76.017 76.017

58,81%

Sección: wwwaiepcl Frecuencia: 0



Pág: 25

AIEP reafirma su compromiso en el Día Internacional del Cuidado y el Apoyo

El crecimiento de la población, el envejecimiento de las sociedades, las modelos de familia cambiantes, el lugar todavía secundario de las mujeres en el mundo laboral, hacen necesario articular acciones que acorten las brechas, como es el Consejo Asesor de Cuidados creado por AIEP.

Establecer los cuidados como un derecho que implica recibir cuidados, cuidar y el autocuidado, y los reconoce como una labor fundamental en la sociedad, es la piedra angular del Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados creado en junio pasado, temática que AIEP ha abordado desde 2023 desarrollando activamente varias iniciativas que son elementos claves de su estrategia en dicha materia, como la creación del Conseio Asesor de Cuidados el programa Cuidando Juntos, los convenios con AMUCH y MICARE, y la encuesta Juventudes Cuidadoras.

Al respecto la vicerrectora de Vinculación con el Medio y Comunicaciones AIEP, Marcela Vaccaro, expone que "a través de nuestro rol social buscamos articular a distintas organizaciones para avanzar y encontrar soluciones a problemas específicos en esta materia. Queremos colaborar siendo el dinamizador de estas conversaciones y que podamos contribuir entre todos a la sociedad, visibilizando y sensibilizando de forma interna y externa a nuestra organización esta materia".

Asimismo, subrayó la importancia de recoger una problemática social y trabajar para aportar en ella. "El tema del cuidado de adultos mayores, niños y personas con discapacidad en nuestro país va impactando la empleabilidad de las personas que están alrededor de quienes necesitan cuidado. "Es una problemática que afecta a todas las edades, muchas veces hay niños y jóvenes que desempeñan esa labor", puntualizó

Agregó a ello que con la información recopilada se ha permitido detectar un aspecto crucial: los cuidados son multifactoriales, por lo que requieren distintas atenciones. "No solamente hay estudiantes cuidadores, también tenemos estudiantes que, por su condición, requieren cuidados. Y varios otros cumplen el rol de financiar a los cuidadores primarios de sus familias, donde la ausencia de prestaciones y protecciones, los bajos salarios o falta de compensación; su salud mental y física por cansancio son aspectos que debemos considerar", comentó.

Trabajo colaborativo para desarrollar soluciones

Gracias a la maduración y trabajo en todo Chile, AIEP por medio de su Vicerrectoría de Vinculación con el Medio y Comunicaciones, su Vicerrectoría Académica y Escuelas, su Vicerrectoría de Apoyo al Estudiante y Sedes a lo largo del país, ha desarrollado soluciones y proyectos que han permitido sensibilizar y colocar al alcance de todas las personas información relevante para la toma de decisiones adecuadas, concertando líneas de acción entre entidades públicas, privadas, sociales y la academia, como, por ejemplo, el Consejo Asesor de los Cuidados, en una conjunción v sinergia desde diversos actores nacionales, como la Red Eleam, INE, Fundación San Carlos del Maipo, Fundación Juntos por la Infancia, SENAMA, INJUV, Fundación Súmate, Escuela de Psicología UNAB.

Al respecto, Nicolás Gagliardi, director nacional de Vinculación con el Medio AIEP, destacó el interés de las distintas instituciones y



Firma con la Asociación de Municipalidades de Chile (AMUCH): **Gustavo Alessandri**, presidente de AMUCH y alcalde de Zapallar; **Loreto Ferrari**, rectora de AIEP, y **Nicolás Gagliardi**, director nacional de Vinculación con el Medio.

comentó que lo que sigue es generar puntos comunes. "Llegamos a algunos acuerdos para generar un plan de acción, y uno de ellos es hacer crecer el programa "Cuidando Juntos" que surgió el año pasado desde Vinculación con el Medio", afirmó.

Sobre esto, Gagliardi explicó que si bien esta iniciativa tiene foco en personas mayores "lo que reflexionamos en este Consejo es que no sólo debe abordar a este grupo de personas, es un tema que afecta a todo el ciclo de vida de los individuos, en virtud de lo cual vamos a explorar posibilidades para que este programa ofrezca capacitaciones sobre cuidados independiente de la situación en la que pueda ocurrir".

Por otra parte, destacó la alianza suscrita con AMUCH, que permitirá llevar el programa nacional a los vecinos y vecinas de 95 comunas de Chile, generando nuevas oportunidades de ir en apoyo a los territorios, abriendo 7.000 cupos de capacitación para cuidadoras y cuidadores residentes en las municipalidades asociadas. Los beneficiarios recibirán apoyo especializado para que puedan brindar un cuida-

do humanizado, de calidad, empático y que promueva la salud física, mental y social de todos los involucrados en esta labor.

Todo lo anterior, se aborda en focos de trabajo que la institución ha asumido en este tema, como son el fortalecimiento de la política pública; el análisis presupuestario, formación y profesionalización del mundo de los cuidados; la transformación y sensibilización cultural, y abrir espacios de intercambio con actores y representantes de distintos estamentos y promovoiendo instancias colaborativas.







